

"En el último año desarticulamos 9 organizaciones criminales y 12 bandas delictuales en la región", Sergio Alvear, jefe de la PDI en Los Lagos.

# "Hoy enfrentamos fenómenos más complejos, como el uso de armas de fuego y la asociación entre delitos como el narcotráfico"

Marcelo Galindo  
 marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

Las complejidades en la investigación de organizaciones criminales, así como su vinculación con el narcotráfico y la trata de personas, son elementos destacados por el prefecto inspector Sergio Alvear, jefe de la Policía de Investigaciones (PDI) en la Región de Los Lagos, quien anunció la creación en Puerto Montt de la Agrupación de Alta Complejidad y Crimen Organizado, con competencia en toda la provincia de Llanquihue.

La nueva agrupación especializada de la PDI está debutando con indagatorias relacionadas con organizaciones criminales, algunas de ellas con buenos resultados y otras que se mantienen en desarrollo.

En el 92º aniversario de la institución, la autoridad policial abordó los desafíos que enfrentan en materia de investigación criminal, realizando un análisis de los fenómenos delictuales, la presencia de organizaciones en la zona y cómo la policía civil ha enfrentado esta evolución en materia delictual, que hasta hace algunos años era desconocido para los habitantes de la región.

## -¿Qué balance puede realizar de la labor investigativa que realiza la PDI en la Región de Los Lagos?

-El balance que podemos realizar es positivo y refleja el compromiso permanente de nuestros detectives con la seguridad de toda la Región de Los Lagos.

Durante el año 2024 se recibieron más de cuatro mil órdenes de investigar, obteniendo resultados investigativos en más de un 80% de éstos.

Nuestra labor investigativa permitió culminar el



PREFECTO INSPECTOR SERGIO ALVEAR, JEFE REGIONAL DE LA POLICÍA DE INVESTIGACIONES (PDI).

año pasado con un aumento significativo en el decomiso de diferentes tipos de drogas a nivel regional, aumentando en más de un 83% en comparación al año 2023, destacando la cannabis sativa (marihuana) y por primera vez, (en segundo lugar) la droga conocida como ketamina. Este resultado da cuenta de una investigación policial efectiva, profesional y orientada a entregar respuestas concretas a las necesidades de seguridad de la ciudadanía.

## -¿Han desarticulado organizaciones criminales de importancia durante el último tiempo?

-Sí. En el último año desarticulamos nueve organizaciones criminales y 12 bandas delictuales, varias de ellas con presencia en distintos puntos de la región y conexión con redes criminales de carácter nacional e internacional.

## -¿Ha evolucionado la criminalidad en la región? ¿Han detectado nuevos fenómenos criminales?

-Se han detectado diversos fenómenos en la zona y forma en que las organizaciones operan en la región y su criminodinámica. Enfrentamos fenómenos más complejos, como el uso sistemático de armas de fuego, la asociación entre delitos como el narcotráfico, la

violencia, la trata de personas por parte de estructuras criminales que operaban en la zona.

## -¿Cómo se enfrenta esta nueva realidad delictual?

-La enfrentamos con una combinación de inteligencia policial, especialización investigativa, coordinación interinstitucional y un despliegue territorial estratégico.

Nuestros equipos del Plan Modelo Territorial Cero y las brigadas especializadas han permitido anticipar escenarios y desbaratar estructuras delictuales antes de que consoliden su operación.

A esto se suma el fortalecimiento de las capacidades analíticas y el uso de tecnología para la investigación criminal, junto con una coordinación permanente con el Ministerio Público y otros organismos del Estado.

## -¿Cuál es el nuevo equipo conformado para indagar a las bandas criminales?

-Creamos una agrupación

PDI.

## -¿Qué desafíos enfrenta la PDI?

-Los desafíos son variados y constantes. En primer lugar, debemos continuar adaptándonos a la criminalidad organizada. Esto im-

compuesta por detectives que se encarga de esclarecer investigaciones de alta complejidad y relacionadas con crimen organizado, lo que ha dado varios frutos positivos y prestigio a nuestra región, por ser pioneros en este modelo de trabajo.

Somos observadores del entorno de la región, analizando diversos fenómenos criminales emergentes de la zona, lo que ha generado la conformación de equipos multidisciplinarios de detectives para abordar este fenómeno, lo que hace que sea un trabajo más flexible, focalizado y aplicando estrategias investigativas basadas en el análisis criminal e inteligencia policial.

## -¿Qué desafíos enfrenta la PDI?

-Los desafíos son variados y constantes. En primer lugar, debemos continuar adaptándonos a la criminalidad organizada. Esto im-

## INCAUTACIONES

Durante el año 2024, la PDI decomisó a nivel regional más de 146 kilos de drogas, con un alza de 83% en relación a lo incautado en 2023. La marihuana suma más de 70 kilos; a la que le sigue la ketamina, con 35 kilos aproximadamente. El avalúo de las principales drogas incautadas (marihuana, ketamina, pasta base de cocaína y clorhidrato de cocaína) es de \$1.600 millones. En el caso de la ketamina se calcula que se vende entre \$10.000 a \$15.000, dependiendo de la forma en que se encuentre. Si se calcula por lo mínimo, las ganancias para los traficantes irían desde los \$350 millones. La gran cantidad de ketamina incautada se debe a un procedimiento realizado por la PDI en la frontera de Perú y Chile, donde se decomisaron más de 30 kilos, y cuyo destino era la ciudad de Osorno.

plica una inversión sostenida en capacitación, tecnología y renovación de procesos investigativos.

Asimismo, uno de los grandes desafíos es mantener y fortalecer la confianza de la comunidad, garantizando una labor cercana, profesional y respetuosa de los derechos humanos, mejorando además las medidas de control interno y aumentando los estándares de ética profesional.

Otro aspecto relevante es la fiscalización migratoria, que se ha convertido en un eje prioritario en el marco de la seguridad regional.

Finalmente, debemos seguir consolidando el trabajo colaborativo con las distintas instituciones que conforman el ecosistema de seguridad y justicia en nuestro país. ☺